

"Crítica"

Directores: RAMON CALDERA, ANTONIO ZELAYA

Administrador: ARTURO FONSECA

Teléfonos: Dirección 3240 -- Administración 2134

NUESTRA SOCIEDAD MEDALLONES

Viajeros

—Procedente de Puntarenas se encuentra en esta capital don Guillermo Jiménez Gargollo.

—Del mismo lugar se encuentra en esta capital la apreciable señora Olga Lutz.

—Procedente de Limón llegó a esta capital don Rogelio Gutiérrez.

—El profesor don Manuel Valerio partió en vía de estudio para la zona Atlántica.

—Ya están de nuevo en Alajuela los jóvenes deportistas Alajuelero Morera y Salvador Soto (Buroy), después de haber obtenido una cosecha de aplausos del público habanero.

—Se encuentra entre nosotros procedente de Puntarenas la simpática señorita Olga Lutz. Le deseamos grata permanencia.

—Saló para el Atlántico, siempre con la esperanza de estudiar algo en la naturaleza, el esforzado profesor don Manuel Valerio.

Tamales danzantes

El próximo domingo se efectuarán unos tamales danzantes en los salones del Club Internacional.

Estas fiestas, que han venido efectuándose desde hace algunas semanas, han tenido mucho éxito; por lo que se celebrará este domingo existe gran entusiasmo en nuestra sociedad.

Regreso

Hoy, a las dos de la tarde, por la vía del Pacífico, ingresó al país nuestro amigo don José María Castillo, quien efectuaba estudios de música y pintura en una de las más prestigiosas escuelas de artes de la ciudad de Boston.

El joven Castillo regresa al lado de los suyos después de haber terminado sus estudios con mucho éxito. CRITICA le desea al señor Castillo muchos triunfos en el país.

Fiesta de mañana

Con motivo de haberse clausurado el primer semestre del curso lectivo del corriente año, la escuela Manuel Aragón prepara para mañana en la noche una simpática fiesta, organizada por los profesores y dedicada a los alumnos y sus familias.



Señora ISABEL QUIROS QUIROS

Se retrata en tu rostro y tu pupila la dulzura ideal de una abadesca, y en tus labios de grana se perfila tu casta mansedumbre y tu pureza.

Duerme en tus ojos de mirar sereno un poema de amor y de ternura, y luce altivo de su estirpe, ileno, tu gesto principesco y tu finura.

2488

es el TELEFONO de Jorge Bustamante PARA UN BUEN SERVICIO DE AUTOMOVILES

TOMAD

Cerveza "TRAUBE"

TOMAD

Refrescos "TRAUBE"

CAMPO PAGADO

AMIGOS TRANSFUGAS

Apenas puede creerse que amigos personales y políticos del Lic. Ricardo Jiménez Oreamuno, que suscribieron el Manifiesto proclamando su candidatura para Presidente de la República en el próximo periodo constitucional, considerándolo como el único costarricense capacitado para solventar la crisis que enfrenta el país, por medio de la confianza que inspira su actuación en el Gobierno de la República, días después hayan suscrito con la misma voluntad y con la misma mano, otro Manifiesto de adhesión a la Candidatura, para el mismo alto y honroso cargo, del Lic. Manuel Castro Quesada, enemigo político irreconciliable del Lic. Jiménez Oreamuno, y causa primordial de que él no aceptara la postulación que le habían ofrecido, por considerar precipitadamente que la de su adversario, Castro Quesada, tiene el apoyo oficial y que es su principal partidario el Secretario de Seguridad Pública.

Y decimos que apenas puede creerse tal veleidad en los dichos amigos y partidarios de ayer, del Lic. Jiménez Oreamuno, porque acusa en ellos una insinceridad abominable o una inconsciencia de sus actos, que les acredita el mote de "pobres de espíritu", con que el propio Candidato lapidó a los secuaces de Castro Quesada, ya que sólo no teniendo la más remota idea de lo que significan la consideración y consecuencia de, bidas, al Jefe y amigo, a quien ayer no más rendían el homenaje de su admiración o tratándose de personas amorales desde el punto de vista político, se concibe, que hayan podido volverle la espalda y pasarse al campo enemigo con la más censurable frescura; como si fuera lo más natural del mundo.

Ninguno de estos partidarios transfugas de don Ricardo, puede invocar una excusa que justifique su apostasía; tanto más vituperable, cuanto bien sabían ellos que no iban de igual a igual, y que al descender en la nueva elección, se irrogaban el agravio de una confusión depresiva para él.

Nosotros censuramos desde luego, la conducta de los partidarios del Lic. Jiménez Oreamuno, que se han presentado y apostado en las tiendas enemigas, no sólo porque sientan un mal precedente de adhesión a la Candidatura, para el mismo alto y honroso cargo, del Lic. Manuel Castro Quesada, enemigos de los deberes cívicos, que nos obligan a todos a ejercer con dignidad y respeto el sagrado derecho del sufragio, que no debemos prostituir arrastrándolo, de un lado a otro, como un estropajo; y a estimar nuestra opinión, manteniéndola ajena a la menor sospecha de un tráfico o de un cálculo sutil; y tales normas no se ajustan, ni pueden ajustarse jamás, en quienes siendo amigos y partidarios del Lic. Jiménez Oreamuno, en vez de aliar — esforzándose en ello hasta el sacrificio si hubiera sido necesario — el camino de la Presidencia, apartando el obstáculo que se lo estorbaba, se surman a ese obstáculo, acercándolo, para hacerlo, a su amigo y candidato de su admiración, más difícil y más penoso aún, ese camino a la Presidencia; dando así el ejemplo más triste y más imperdonable, de deslealtad a su propia conciencia.

Cosas veredes, Sancho amigo, dijo don Quijote; y dijo bien.

Centinela Alerta

JULIO MUÑOZ FONSECA

JOSE HERNANDEZ SANCHEZ

ABOGACIA -- NOTARIADO

50 varas al Sur del "Diario de Costa Rica" ALTOS CASA BLANCA -- TELEF. 2659

Incorporación del doctor Bañón

Anoche se incorporó en la facultad de medicina el doctor don César Bañón, distinguido facultativo y vice - cónsul de la república Argentina ante nuestro gobierno.

CRITICA presenta al doctor Bañón sus más calurosas felicitaciones y le desea éxito en sus actividades profesionales.

EL LIC. DON ROGELIO SOTELA NOS HACE DECLARACIONES POLITICAS DE ACTUALIDAD

—¿Qué nos dice de novedades políticas? preguntamos ayer a don Rogelio Sotela, y nos dijo: —Férmiteme, mi amigo, que me refiera en primer lugar a un hecho que tiene para nosotros los republicanos una significación especial y una importancia singular: la adhesión que ha hecho a nuestro grupo el doctor Moreno Cañas en la prensa de hoy.

Pienso que el nombre de Moreno Cañas lleva un prestigio tan grande a la causa donde él milita, ennoblecen tanto el grupo donde él está, que con su adhesión debemos estar orgullosos, satisfechos, y seguros de que su nombre será un signo de triunfo.

Ningún hombre tan claramente prestigiado en nuestra política como éste, ningún hombre entre los jóvenes más puro, más alto, más preparado para reunir a su alrededor un inmenso partido de renovación.

Pienso que este impulso nuevo que nos anima a los republicanos con don Carlos María, merece dar un día el brote magnífico de seguir con la otra presidencia del doctor Moreno Cañas. Hoy Carlos María Jiménez está extenuado, hombre de inconfundible carácter y de energía probada; mañana Ricardo

Moreno Cañas, talentoso, generoso, probo, con atributos tan singulares como que viene a constituir en la patria uno de los pocos hombres señalados por amigos y enemigos como posibles conductores del pueblo de Costa Rica.

Yo bato palmas por la adhesión valiosa que implica su nombre en nuestras filas y siento la alegría que da el signo del triunfo.

—Esta candidatura de don Ricardo Jiménez, desde este momento, significa el torbellino de las pasiones entre los costarricenses. Ya lo dijo el doctor Cordero con su sencillez y noble manera de decir. Y es que el señor Jiménez Oreamuno estaba ya en el plano de la democracia de Costa Rica. No es natural ni es aceptable por ningún concepto que a estas horas, después de sus años, después de sus dos presidencias, en que se conformó con dar paz, pan y libertad, venga de nuevo a interponerse en el camino de los hombres nuevos que pueden dar savia renovada a la República y que pueden hacer cosa distinta de lo que él haría. Por que eso de paz y de libertad es muy fácil decirlo; eso, lo tiene el pueblo en el aire que respira.

Pasa a la tercera página

RADIOS

ONDA CORTA -- ONDA LARGA

De mueble sencillo o lujoso precios bajos, buenas condiciones de pago

VICENTE LINES C.

Agente Distribuidor

San José Apartado No. 26

ALERTA COMERCIANTE Antes de comprar sus jabones pida precios a los tel. 3322-2060 Le conviene por ser de superior calidad y a los precios más bajos de plaza

HOSPITALES BOTICAS Y MEDICOS

Recibimos Bismutoidol, Gaiarcina, Serafón, Hemocitocerm, Hemotonina, Septisemina, etc.

CARLOS VIQUEZ & Co. Apartado 18 Frente Oficinas Compañía Eléctricas

Los Rayos Ultravioletados en la Avicultura

NUEVA YORK. (Sipa). — Las aves de corral criadas bajo el estímulo de rayos ultravioletados artificiales se desarrollan mucho más rápidamente que las que se crían en condiciones normales, según acaba de demostrarlo públicamente el doctor Harvey C. Rentschler, director del departamento de investigaciones científicas de la Westinghouse Lamp Company, quien al efecto exhibió cuatro pollos de una misma camada, de unas seis semanas de edad.

Dos de ellos habían sido expuestos a las radiaciones de los rayos ultravioletados, por espacio de una hora cada día desde que salieron del cascarón, y nutridos con alimento normal; pero sin agregarle a éste ninguno de los aceites ricos en vitaminas ni ninguna otra de las cosas que suelen mezclarse con tal alimento. En cambio a los otros dos, a los cuales no se les expuso a esas radiaciones, se les dio durante las mismas

Una aclaración deportiva

Sres. directores de CRITICA Pte.

Muy señores nuestros:

Por este medio me es grato hacer una aclaración, y así le ruego decirlo en su acreditado diario.

En la edición de ese estimado periódico de esta misma fecha, y en el No. 24, aparece una pequeña gaceta titulada: "En lo que terminó un juego de foot ball".

Dicha nota es del todo inexacta y falta de verdad, pues el match se efectuó en la plaza del Pacífico y no en la plaza Viquez, y el match terminó como es debido, únicamente en dicho acto se formó un incidente por el público fanático al deporte, y no fué de parte de los equipos contendientes "Osiris" y "Fortuna". El señor Castro Quesada pudo apreciar bien que fué un match de foot ball el que se le dedicaba, y no de boxeo como lo dice el párrafo a que me refiero.

Y no debe tenerse como acto político un honor a determinadas personas, pues entre el deporte hay ideas como las tienen todos los que pertenecen a otras actividades que no sean deportivas. En vista de lo explicado, espero harán la debida aclaración a la injusta publicación para satisfacción de los deportistas de ambos clubs que participaron en dicho homenaje, y por la simpatía y aprecio a que es acreedor el señor Castro Quesada.

Atentamente somos de los señores directores,

Ricardo Sancho, Cap. de equipo

Palabras del Presidente Araujo

Palabras del presidente Araujo frente a un grupo de sus partidarios, el domingo último, en ocasión de reclamarle aquellos por la presencia de ciertos elementos en el gabinete. (Versión taquígráfica).

Compañeros:

Vosotros aquí reunidos frente de mí, vosotros que hace tres meses me llevasteis al Poder de que estoy investido, vosotros que depositasteis en mí vuestra confianza, debéis de tener fe en mí, así como la tuvisteis entonces, y esperar para ver mi obra.

Los hombres actúan según quien los dirige. Si yo he llamado a mi gabinete, a colaborar en mi obra al doctor Arrieta, es porque viene armado de los mejores deseos. El es un buen amigo y compañero mío.

Señores: Si tuvisteis la confianza de investirme con el mando supremo, es porque sabéis de lo que soy capaz o soy hombre enérgico. Yo arreglaré la situación. Si, la arreglaré.

Sabed y entendid que yo soy el presidente. Y que yo mando. Que mi gabinete hace lo que yo ordeno; y nada más que lo que yo ordeno. Si algún ministro contrarió mis órdenes, se fue. Y así se irán todos los que no me obedezcan; porque yo mando. Si me quedo solo, entonces dejaré de ser presidente. PERO YO MANDO".

Kacher-BALM

Pruébelo para catarros, dolores de cabeza,

pies adoloridos y picaduras de insectos

Botica INTERNACIONAL del Lic. Gordiano Rodríguez y Botica Central del

Licenciado Juan B. Ortiz

Polémica en Italia sobre el sombrero

Vencen quienes defienden la tesis de que los caballeros no deben andar sin sombrero

ROMA, Julio, 20. — En la prensa italiana se ha entablado una viva discusión sobre la cuestión de que el caballero que da valor a tal calificación, debe ir por la calle sin sombrero. El partido de los amigos del sombrero, parece que

ha ganado. El partido de los amigos del sombrero, parece que ha ganado. El partido de los amigos del sombrero, parece que ha ganado. El partido de los amigos del sombrero, parece que ha ganado.

GOTAS DE TABASCO

Por WALDEMAR WALMAR

Pobrecita la lorita

Tamaño corriente, "verda" y de más cualidades políticas y que con preferencia repite lo que oye de Lic. Max Cedeno B., gratificaré rotundamente a quien le dé razón del plumo vipeado. La virtud del avechico no es recuerdo de familia ni mucho menos; se quiere y se tiene en alta estima porque habla muy bien castellano con la gran ventaja de que no lo entienda.

Lapsus Galani

Infelices de nosotros los reporteros y cronistas; estamos como las mujeres, expuestos al peligro de "caer" en tremendos errores que los lectores no nos saben perdonar (cuando suelen darse cuenta). Antes podíamos decir: "al correr de la pluma"; ahora se dirá: "al tocar del teclado"; pero no hay excusas posibles, mucho menos en una crónica como la que poso psra mi crítica.

Se lee en una crónica de boda: "... dió comienzo el baile y más de cincuenta parejas poblaban el salón..." Según la tiranía del México, en aquel salón fundaron cuando menos un pueblo, hicieron todo una colonia "... Dichosas aquellas cincuenta parejas y la lora que habla castellano pero no lo entiende ..."

Zipzap argentino

Ya las revueltas no nos causan ningún efecto; eso de hacer escaramuza a la hora que a cualquier hora venga en gana es tan corriente como el trancazo; la última peñolera se formó en Corrientes, Argentina, provincia con 277,000 habitantes, entre ellos 29,000 indios guaraníes; a pesar de ser la india la más numerosa, toda la revuelta fue nada comparado con la bulla que metieron las agencias de noticias de Europa y América Central como nosotros, agradecemos mu-

cho un bochinche para darle de comer a los linotipos y satisfacer nuestro espíritu de noveleros.

Honrada labor

A seis kilómetros de la capital, en los regazos del cerro de Piedra Blanca, con empuje de todo hombre de trabajo, unos señores en horas nocturnas, luchaban por hacer honradamente su dinero, pues dinero habían invertido en su negocio; el fisco era el ofendido; por lo que sus representantes como a veces de mal agüero pernoctaron para poner coto al filtradero; (si así hicieran con los filtraderos de los dineros del fisco, en ciertas dependencias, muy otra sería la situación).

Los contrabandistas, con corte, sin exquisita atenciones los guardas fiscales, los colmaron de atenciones y ellos, conscientes, no hicieron bulla; esta clase de aprehensiones no se hacen si no hay una delación; la culpa no es del resguardo, es del delator que posiblemente es un pobre diablo con el alma repleta de crócalos.

POR LOS TRIBUNALES DE JUSTICIA

Hoy en la tarde se efectuaron las siguientes vistas en los diferentes tribunales de justicia:

Sala Segunda
Bernardino Angulo Gutiérrez, por abigeato.

Guillermo González Varela, por hurto.
Casación:
Gonzalo Bernués Vindas, causa criminal
Juan José Benavides Montoya, causa criminal.

Cura Radical de Dolores de Cabeza, Oídos,

Muelas, Neuralgia y Trancazo con las

Pastillas Japonesas

Distribuidores Grillo Hermanos

TREJOS HNOS.

La Imprenta que da los más bajos precios y que pone el mejor material

SILUETAS CIUDADANAS

Antonio Mediz Bolio

He aquí una silueta de leyenda romántica: no hay cómo pensarla y sentirla fuera de las rejas y de los bandolines, en colocolos de amor con las damas. Sus versos tienen bajo la luz de la luna, la palidez del ensueño y la música encantada de un imposible; el ritmo de una onda clásica; la ternura de una rosa que muere; o la gracia de un rizo en la frente empolvada de Colombine. Porque es un trovador de estrípes desaparecidas, en que un abanico era el motivo de un madrigal, una piedra preciosa el de un soneto y, acaso, una sonrisa, la inspiración de un poema, o el acicate de una espada en los campos de guerra. Pertenece a las épocas en que las musas andaban de fiesta, en danza continua, por los prados del Atica, o en viajes marinos sobre las aguas del Egeo, en bajeles de sándalo. No a la época del desvertebramiento del arte y del asesinato de los dioses antiguos, de cuya sangre azul aparecen manchados los estiletes de los modernos guerrilleros de la Belleza, en que la cultura es pasión legendaria y el esfuerzo por conquistar la forma, sueños de hadas. No a los tiempos de esta decadencia de la poesía moderna; a aquellos de la espada heroica de los caballeros en que se moría por un pétalo o se vivía por un beso.

[Silueta de leyenda] Poeta de los bandolines para cuyo corazón las flores tienen almas de mujer; para quien las musas cantan y lloran, tras la muerte de un ritmo o de una estrofa, para cuyo espíritu el sentimiento es la sangre del verso y, el amor, su gloria. Nueva reencarnación de Pierrot que llora, con la cara empolvada vuelta a la luna, el asesinato de los dioses antiguos.

[Suenan tu bandolín, Pierrot, al pie de los viejos balcones, cargados de campanías, que Colombine ha muerto!]

EL CABALLERO AZUL.

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL CANDIDATURA RICARDO JIMENEZ

Se avisa a los simpatizadores de la causa que la oficina y el club del Partido han quedado instaladas en los altos de la tienda Breedy, frente al Almacén de Koberg & Co.

Se reciben adhesiones de los partidarios

El Lic. Don Rogelio Sotela...

(Viene de la página 2)

Lo difícil es darle al país autonomía, independencia económica, cultura, alegría, vida en una palabra. Si señor, la aparición de don Ricardo en la política significa una lucha cruenta, es una tempestad que no sabemos hasta dónde irá ni qué daños puede traernos a todos.

Nosotros tenemos fuerzas bastantes y bastante arraigo en el pueblo para barrer del camino a don Ricardo. La historia patria dirá cómo quitamos este estorbo y cómo dimos la oportunidad para que llegara al poder un hombre jovial, entere de alma, sano de espíritu, que se confunda con los costarricenses, que con ellos viva la alegría o la pena, que no recibiera amargura y con ceño a quien lo busca, que sea aliento de toda obra y su nombre implique un pensamiento de afecto.

Creo que sólo la vanidad y la vanidad y la soberbia, han sido los móviles para que don Ricardo Jiménez se interponga en este camino nuevo de la patria; pero una vez más será clara la sentencia de que la soberbia será abatida. Dios ha de amparar nuestro impulso, ya lo está amparando cuando infunde en los miembros del Partido Constitucional la decisiva cooperación para luchar con don Carlos María Jiménez, a su lado, con sus propias banderas, para que así, todos juntos, exterminemos a don Ricardo la vanidad y la soberbia. Del partido ecuanimista y del partido del licenciado Cortés, nunca he pensado que puedan traicionarnos sus ideales. Ellos buscaban algo nuevo en el país para vivir una era de progreso y de actividad y estoy seguro de que no será don Ricardo en quien vean ellos esa posibilidad. Quiénes alentarán tales ideales no meterán el nombre de viejos políticos.

Don Ricardo es un costarricense llustre, acaso el más ilustre de los costarricenses. Y he biografiado los aspectos de su vida, que son dignos de exaltación. Pero él debiera ya que dándose siendo el ex-presidente glorioso que da su consejo y debiera sentir las ambiciones del poder a la edad que tiene. Costa Rica necesita renovarse, vivir dentro de normas más ágiles, más democráticas, más progresistas. Su estancamiento se debe principalmente al espíritu conservador de estos hombres endiosados.

Publicaciones interesantes

En otro lugar de nuestro diario publicamos un interesante artículo de don Alberto Mastretta, y unas declaraciones del presidente Ararajo de El Salvador, que tienen gran trascendencia y actualidad.

Jabón "Campana" Si

EL PAIS DE LAS PREGUNTAS Y LAS RESPUESTAS

Costa Rica es el país de las preguntas hechas al viento y de las Pasas a la cuarta página

GLOSARIO DE LA PRENSA

COMENTARIOS AL VUELO

LA PRIMERA VICTIMA DE LA LEGION PATRIOTICA RENOVADORA

Desde que la Liga Cívica regó con prolífica abundancia las semillas de un civismo sui-generis, que dio lugar a un final que pudo ser trágico, han dado en reventar como por obra de encantamiento las asociaciones nacionalistas o de intenciones patrióticas, y ya el mal amenaza constituirse, endémico y en setnar de fijo sus reales en las hirvientes e inquietas cabezas de nuestros jóvenes de más reciente bautizo.

co y en setnar de fijo sus reales en las hirvientes e inquietas cabezas de nuestros jóvenes de más reciente bautizo.

Los jóvenes de la Legión Patriótica Renovadora, celosos del "mejoramiento y adelanto de las instituciones democráticas del país", se han erigido en catones y la han emprendido contra el diputado don David J. Mora Carvajal, a quien le han pedido, muy respetuosamente, que en el plazo de ocho días renuncie a su inmunidad de diputado, a fin de dar oportunidad a la justicia repressiva para que continúen los procedimientos iniciados contra él ante el Juzgado Primero del Crimen en la sumaria que se instruye por falsificación de unos billetes de la lotería nacional del sorteo del primero de enero próximo pasado.

son verdaderos focos de infección de la tuberculosis y de otras enfermedades igualmente amenazantes para la vida de centenares de costarricenses, expuestos al contagio de terribles males por la lentitud o por la complejidad de los encargados de la salud pública?

Tienen la palabra los jóvenes de la Legión Patriótica Renovadora.

LAS INDUSTRIAS COSTARRICENSES

Los costarricenses nos distinguimos de los demás centroamericanos, por nuestra indole pacífica, por nuestra adhesión al régimen constitucional, por nuestra aversión a todo lo que signifique desorden o trastorno de nuestra vida normalmente quieta y normalmente tartarinesca.

para la nacionalidad costarricense, considerada esta como una entidad metafísica, como un todo homogéneo.

El nacionalismo, como sublimación de los intereses de unas cuantas, no nos entusiasma al grado de no ver qué es lo que entre bastidores mueve la trama. Somos en eso radicalmente intransigentes y no comulgamos con ruedas de molino ni nos deslumbran los espejismos de la FALTA MORGENA de las propagandas a base de declamación demagógica.

EL PAIS DE LAS PREGUNTAS Y LAS RESPUESTAS

Costa Rica es el país de las preguntas hechas al viento y de las Pasas a la cuarta página

TOME SOLAMENTE CAFE Y CACAO

"EL INDIO"



Por Su Aroma lo Conocereis Siempre Fresco

Teléfono No. 3784

San José, Costa Rica

Mi actitud ante el empréstito

Señor director del Diario "Patria". Estimado amigo.

En el diario de El Salvador, de esta mañana, se dice, al dar la crónica de la sesión en que la Asamblea Nacional aprobó el permiso para el empréstito, que "es lástima que no asistieran los diputados Cabezas, Duarte y Mastretta, para que hicieran oír sus opiniones".

Por lo que hace a mí, falté a la sesión premeditadamente. En las dos sesiones anteriores había externado con toda claridad mi opinión referente al empréstito: condicional en cuanto a los intereses y a la inversión de la suma empréstitada, y negativa absolutamente en cuanto a escoger como acreedores a prestamistas yanquis.

Quiero decir que yo adversaba —y continúo adversando— todo empréstito que no sea exclusivamente destinado a emprender obras públicas de naturaleza reproductiva y a cubrir la deuda urgente que se tiene con la fuerza armada.

Quiero decir también, que yo adverso absolutamente el endeudarnos más con los yanquis, sea cualquiera la necesidad que nos aqueje.

En tal virtud, es evidente que mi voto en la sesión en que fue aprobado el empréstito, habría sido negativo. Mi ausencia de la sesión, no altera en nada mi voto. Mi presencia era inútil, pues la mayoría que aprobaba el empréstito se hallaba organizada y compacta. No quise ir a sufrir una derrota segura e inútil.

Cabe ahora razonar mi voto negativo: Me niego absolutamente a que contrátemos con los yanquis, porque eso nos acerca a zancadas al abismo en que han caído Haití, Santo Domingo y Nicaragua. Mientras no se eleve a un nivel más alto la

rastrera moralidad internacional que rige las relaciones de los Estados Unidos con los pueblos débiles, éstos cometerán actos de torpeza inaudita en vez de contraer con aquellos compromisos económicos que acarreen siempre una intervención más o menos grosera.

Y por lo que hace a nuestras urgencias interiores de carácter imperioso, yo creo que la única extraordinariamente grave y a varios millares de salvadoreños que carecen de pan desde hace ya meses. Refiriéndome a esta necesidad suprema, dije una vez en la Asamblea que "para dar ocupación a los sin trabajo, había que sacar el dinero, donde estuviera"; lo cual no significa, ciertamente, que haya de venderse el alma a los yanquis ni exige una suma que llegue a un millón de colones. En el presupuesto que acaba de votar se, la Asamblea tuvo muy presente la necesidad de emprender obras públicas en que emplear a los trabajadores inocupados. —Y si el Ministerio de Hacienda hubiera procedido con un criterio semejante, nos habría presentado un proyecto de presupuesto, que no para de diez y nueve millones de colones y entonces, con los dos millones sobrantes, —pues los ingresos llegan a veintidós millones,— se hacía innecesario el empréstito. Lejos de eso, la asamblea ha tenido que librar una batalla larga y reñida para evitar que el presupuesto se inflara hasta los 22 millones, según eran las exigencias, especialmente del Ministerio de la Guerra, que parecía empeñado en destruir la república.

En suma, se pudo evitar la contratación de un empréstito, o reducirlo a su expresión mínima, y en ningún caso se debió admitir la posibilidad de que esa contratación fuera un hilo más en la red que va envolviendo nuestra autonomía.

Quiero terminar esta explicación advirtiéndole que mi retiro de la asamblea es definitivo. La "ley de tierras" que era lo único que me retenía ahí, toca a su desenlace; enteramente favorable según el dictamen de la comisión de hacienda, el informe del ejecutivo y el asentimiento de la gran mayoría de los diputados, expuesto y confirmado repetidas veces. Con esa "Ley de tierras", doy por bien empleado mi tiempo y mi trabajo en la asamblea, pues así se inicia una actividad que conducirá a las más amplias soluciones de nuestros problemas sociales. A esa ley la llamo yo, laborismo legítimo, del género de laborismo que el pueblo está esperando, porque se le prometen con palabras que tenían todo el aspecto de las palabras sinceras.

Lo que falta por hacer en la Asamblea, o son cosas que no me interesan, o cosas que me son antipáticas. Y además, ya es tiempo de que yo vuelva a mi soledad y a mi candelil.

A. MASFERRER

NO OLVIDE USTED



durante esta semana que la CASA o FINCA que desea conseguir las obtiene con facilidad de pagos y buenos precios

con CORONADO, Teléfono 3196

ALTOS DEL HIPOTECARIO

GRAN LIQUIDACION DE PARAGUAS y SOMBRILLAS con el 50 % menos del precio:

- Paraguas de seda de ... Q 35.00 a Q20.00
Paraguas de media seda desde ... Q 5.75 en adelante
Sombrillas 3/4 de seda de ... Q 18.00 a Q9.00
Sombrillas media seda desde ... Q 5.75 en adelante
Paraguas de algodón desde ... Q 3.50 en adelante
Sombrillas de algodón desde ... Q 3.50 en adelante

Capas de hule, de superior calidad, para caballeros, A PRECIOS DE VERDADERA GANGA

VISITENOS ANTES DE COMPRAR PARA QUE APROVECHE ESTA GRAN OPORTUNIDAD.

FEOLI y Cía Avenida Central

Importantes puntos tratados en la sesión de anoche en la municipalidad

Los más importantes puntos tratados en la sesión de ayer noche en la municipalidad de San José: En la sesión de anoche en la municipalidad se resolvió aprobar el informe de la comisión de cañería y cloacas desechando la petición que hacían los propietarios del Hotel Costa Rica para que se les hiciera una rebaja de impuestos de cañería y cloacas.

Se acordó desear la petición de doña Ignacia Castillo viuda de Castillo, para que se le hiciera una rebaja en los impuestos de tenería. Esta petición fue desechada con derecho a apelación. Se leyó una petición firmada por varios de los más importantes vecinos del Barrio Kethly pidiendo instalación de cloacas en ese sector. Se acordó nombrar una comisión de técnicos para que estudien las posibilidades para llevar a cabo la construcción y pedir un presupuesto de costo.

Tren de excursión de San José a Puntarenas para los días de las fiestas de la Virgen del Mar

- El señor Superintendente del Ferrocarril al Pacífico, accediendo a la solicitud presentada al Ministerio de Fomento por los miembros del Comité de Festejos de la Virgen del Mar, que tendrán lugar en Puntarenas durante los días 25, 26 y 27 del corriente mes, ha dispuesto: 1.—Correr un tren por cuenta y control de la empresa que saldrá de San José a las 12 horas del sábado 25 del corriente y regresará el lunes 27, saliendo de Puntarenas a las doce horas. 2.—Fijar el precio de diez colones por asiento para el viaje redondo, y 3.—Ceder un veinte por ciento de las utilidades a favor del Hospital de San Rafael, del Hogar Cristiano y de la Parroquia de Puntarenas. Así tenemos el gusto de informar a los entusiastas por dichas fiestas que siempre han sido muchos.

LA CRUZ ROJA DOMINGUEÑA PREPARA UN BAILE

Hemos recibido la siguiente invitación que agradecemos:

Los comités auxiliares de la Cruz Roja Domingueña, con especial placer invitan a usted y familia para el baile social que se verificará el tres de agosto próximo a las 8 p. m. en los salones de la Asociación Sport Club.

Se han dignado aceptar el cargo de receptoras las señoras doña Consuelo de Zamora, doña Soledad de Brenes, doña Jacinta de Rodríguez y doña Bienvenida de Barquero y las señoras Julieta Córdoba, Carmen Arce, Helia Zamora, María Julia Aguilar y Amparo Argüello.

HOY TEATROS HOY AMERICA VARIEDADES ADELA A las 7 - La superfilm lirica LOS AMORES DE UNA CANTANTE EL PROCESO DE MARY DUGAN EL PROCESO DE MARY DUGAN

GLOSARIO DE LA PRENSA... ESTA SEMANA: CORBATAS DE SEDA A C 0.50 ALMACEN ROBERT EL HECHO DE QUE TODOS LOS...

GRAN TEATRO RAVENTOS Teatro Moderno REY DE REYES CARNE DE CABARET LA HORDA CONQUISTADORA

NOTICIARIO TEATRAL

El más eficaz remedio contra el spleen. La panacea maravillosa contra el aburrimiento. El bálsamo que quita todas las penas y ha de reír de gozo. Si Ud. quiere reír a mandíbula batiente, si el ánimo del lector se encuentra oprimido, recongolado por la crisis, el remedio está en ir esta noche a la tan fría de siete del Teatro Moderno, en donde, por el precio de veinticinco céntimos para las damas, todos los males desaparecen viendo la colosal película cómica de Slim Summerville, el intérprete indiscutible de El Tenorio de Harlem, Ho la Rusia y tantos otros papeles de Larguirucho en las películas de vaqueros céleberrimas.

La locura del día!!! RADIO COMPRE SU RADIO RECEPTOR PARA ESTAR CON EL MUNDO! RADIO RECEPTORES "GENERAL MOTORS" SABADO 1o DE AGOSTO

Se preparan grandes festejos en Puntarenas con motivo de las fiestas religiosas en honor de la Virgen del Mar. Hay gran entusiasmo por los festejos que se organizan en el puerto de Puntarenas en honor de la Virgen del Mar. Estas fiestas comenzarán el día 25 del corriente durante tres días.

El domingo otro soberbio estreno dramático en el Variedades: "Gozar de la Vida", o sea la "tragedia de un hogar, interpretación de la admirable Norma Shearer, la actriz de moda. Genial y muy humano es el bello argumento en que está basada la soberbia nueva producción de Metro Goldwyn Mayer "Gozar de la Vida".

NOTAS DE HEREDIA Impresiones políticas. Viento en popa va la candidatura del ilustre ex - presidente don Ricardo Jiménez y muy bien dijo don Julio Acosta en la edición del lunes de este diario, que los partidos que se disputarán el triunfo según entendemos, es el ricardismo y el de don Carlos María. Don Juan José Gutiérrez Zamora, quien acompañó a don Carlos María en la pasada lucha, visitan don algunos lugares ahora es entusiasta partidario de don Manuel Castro Quesada.

Jabón "Campana" Si. Todo un público sensato y caritativo protestó en la noche del lunes al presenciar inhumanamente cómo condujeron a la cárcel a una mujer en estado de ebriedad. Agregan testigos que nos suministraron detalles que hombres, mujeres y niños se dieron cuenta de ese incorrecto proceder refiriendo la moralidad y la consideración habiendo ambulancia para evitar dificultades a la policía y no escandalizar en esa forma.

NOTAS DOMINGUEÑAS Después de las rudas tareas del obrero, infatigables luchadores de la vida, deseamos tener un día de expansión, con motivo de la fiesta de nuestro Santo Patrón. Hemos organizado un baile, en el cual se citarán nuestras más hermosas damitas, quienes por sus virtudes llegarán a engañar a una fiesta. Además, destacados señores como los miembros de la municipalidad, jefe político, a quien tanto queremos, harán honor a nuestro festival, y será orgullo para nuestro pueblo. Dicho baile será amenizado por la muy competente orquesta Barquero, la que nos ofrecerá un exquisito y variado programa.

En la función de ocho y media, a petición y visto el lleno rebosante de las funciones del Lunes y Martes, la empresa repite la sensación del día: Carne de Cabaret, la película especial para mujeres, triunfo colosal del cine parlante en español, interpretada por Lupita Tovar en el papel de la bella gaulina Rene Cardona.

CUANDO LLAME A "SERVICIO" Para dar un reporte, le rogamos indicar su dirección por calles y avenidas y no por señas de otra naturaleza.

Garage ALFARO Teléfono 3128 Si Ud. nota algo incorrecto en el servicio, sírvase avisar a la oficina inmediatamente.

AFRECHO DE TRIGO DONDE Tomás Fernández

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION Co., LTD.